
・・滝川ロータリークラブ、砂川ロータリークラ

ブ、赤平ロータリークラブより、９月例会案

内が届いております。後ほど回覧致します。

・１０月４日の例会でパワスポが使用できないと

連絡が入りました。後ほどＦＡＸにて皆様に

お知らせ致します。

クラブ運営委員会　 　辻本 委員長

「米山記念奨学生／危機管理への対策」
　米山奨学生にかかわるハラスメントや事故が

発生した場合、地区の危機管理委員会で速やか

に対応いただきます。米山記念奨学会事務局で

は２００８年より奨学生の為の専用ハラスメント相

談窓口（電話・ｅメール対応）の他、２００７年より

法人として当会評議員・理事、監事および職員、

ガバナー、クラブ会長、地区米山記念奨学会委

員長を被保険者とする賠償責任保険にも加入し

ています。さらに２０２０年４月からは現役奨学生

を被保険者とし、例会出席における傷病対応で

きる傷害保険に加入しています。

・・坂本様、留萌ロータリークラブへようこそ。

本日の卓話、よろしくお願いします。

　 武田会長

・・坂本様、ようこそ留萌へお越し下さいました。

本日の卓話よろしくお願いします。

　 燕エレクト

・・坂本様、本日の卓話よろしくお願いします。

　 　西原幹事

・・坂本様、ようこそ留萌クラブヘ。今日はよろ

しくお願いします。　 桜元会計

・・坂本様、お話を楽しみにしています。

　 　高橋親睦活動委員長

・・坂本さん、ようこそ留萌ロータリークラブへ。

会員総数 …………………２５名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………３名
基準会員出席 ……………１４名
出席率 ……………… ６０．８６％

煙本日

　会員卓話「職業奉仕の話」

　クラブ運営委員会　辻本 哲也 会員

煙次週予定

　「お月見例会」

会員誕生日

　鈴　木　康　伸

　大　嶋　孝　広

　

結婚記念日

　谷　口　善　彦
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よろしくお願いします。

　 　辻本クラブ運営委員長

・・坂本様、本日の卓話よろしくお願いします。

　 　谷口奉仕プロジェクト委員長

・・坂本様、ようこそ留萌ロータリークラブへ。

本日の卓話楽しみにしています。

　 　関野会場監督補佐

・・今朝、前回が記憶にないくらい久々にコムラ

返しに遭いました。何かいいことがあるかも。

　 　伊藤親睦活動副委員長

・・札幌の病院で検査を受けてきました。問題な

しでした。よかった。よかった。　 鈴木会員

　前　回　　２１６，５００円

　今　回　　 １５，０００円

　累　計　　２３１，５００円

来賓卓話「留萌地域活性化実現について」
　　　北海道総合政策部官民連携推進局

　地域支援アドバイザー　坂本　秀明 様

１．留萌の現在（国土交通省ＨＰより抜粋）

　留萌市は小樽と稚内を結ぶ観光ルート「日本

海オロロンライン」の中心部に位置し、西には

日本海、南北には暑寒別天売焼尻国定公園が連

なる風光明媚なまちで河口近くには、かつてニ

シンの群れが夕日を浴びて黄金色に輝きながら

押し寄せたという黄金岬があります。留萌川流

域に於いては、中上流部では食味の良い低たん

ぱく米の割合が高い稲作などが営まれており、

下流部では全国一の生産高であるカズノコをは

じめとする水産加工が盛ん。また、河口には留

萌港が位置し、道北エリアの需要を支える石油

製品等の流通、備蓄基地が併設されている。

２．地域活性化とは（定義）

　地域がそれぞれの地域の経済や社会、文化な

どの動きを活発化させたり、地域の人々の意欲

を向上させたりすることで、地域を維持発展さ

せる事。地域おこしや地域振興、地域づくりも

似た意味で使われる。

３．留萌ロータリークラブ（武田会長指針）

　留萌に希望を生み出そう～ＣＲＥＡＴＥＨＯＰＥ

 ｉｎ ｔｈｅ ＲＵＭＯＩ～

４．留萌に生み出したい「希望」とは何でしょうか？

　広辞苑には「ある事を成就させようと願い望

む事。又、その事柄。願い、のぞみ。」とあり

ます。然しながら「願う」や「望む」とは違うも

のと感じます。類語辞典には「未来に対する期

待。将来の明るい見通し。」とありました。留

萌に生み出したい「希望」とは、この「将来の明

るい見通し」、「将来の幸せ」であり、「希望する」

の希望ではなく、「希望をもつ」の希望だと感じ

ました。希望が持てると、心の中を明るくする

ことが出来ます。だから、「希望をもって生き

られること」は、人にとってとても大切なこと

です。武田会長がおっしゃる「希望」には「心

の中が明るくなるもの」の意味もあるのだと思

いました。

５．本　題

　言葉遊びで、前置きが長くなってしまいまし

た。申し訳ございません。

　優れた発想と実践力で多くの農村復興や財政

再建を成し遂げた二宮尊徳の言葉に「道徳なき

経済は犯罪であり経済なき道徳は寝言である」

の名言があります。経済という語の系譜は、中

国晋時代の書にある「経世済民」に発し、これ

を略したものと言われています。「経世済民」と

は、「世を治め民を助ける」の意味で、現在で言

う所の政治にかかわる諸々の事柄を指していま

した。ゆえに留萌地域活性化実現には、地域住

民の生活幸福度向上を目指すべきで、そのため

には地域経済の成長・発展・活性化による地域

の経済力強化が最重要ということになります。

そんな事は言われなくても良く承知していると

すぐさま感じておられる事と存じますが、今日

は１時間も時間を頂いているので、少しくどい

事をお許しください。

　またまた前置きをしてしまいましたが、留萌

市地域の経済力強化について全くの私見ですが、

私の総合商社で４０年に亘り経験してきたビジネ

ス世界での知見から、皆さんに興味を持って頂

けるお話をさせていただければと幸いです。

①北海道の魅力：沖縄と共に一番近い海外

②道産子の魅力：いっぱいあります。

③留萌市地域の魅力：観光的にはいっぱいあり

ます。増毛ゴルフクラブから見た海と山と空

の風景はまるで日本のハワイです。

④食べ物の魅力：飲食店が北海道の他の地域よ

りは魅力薄と感じます。

⑤土産物：井原水産さんのカズチーは別格です。

第２・第３の名物を期待。

⑥宿泊施設：リゾート気分で来る人間には満足

出来る施設はありません。

⑦行政：官民連携で地域支援アドバイザーの役

割を頂いている私から見ると、エリア内市町
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遠 遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠

プログラムム ・・・・・・・・・・・・



村間のチームワークは決して良いようには見

えません。よって、行政に頼らない民間レベ

ルでの協力関係が大切と感じます。

６．本題＝具体策

①魅力ある宿泊施設作り＝旅に出て宿泊施設が

無いのは大きな不安。

・・機能性、快適性重視のキッチン付きトレー

ラーハウスやコンテナハウス施設。

・・リピーター重視でサブスク方式を採用（１週

間程度の長期滞在プラン有り）

・・共同の温浴施設を併設

②体験型の観光アトラクション

・・海外リゾートを参考に人工的な（天候に左右

されない）アトラクション

・・北海道らしさを楽しめるアトラクション（釣

り／アドベンチャー体験／ゴルフ／ドライブ

／夕焼け／星空／ｅｔｃ）

・・オアフ島のノースショア（ハレイワタウン）

的なノスタルジックイメージ

・「北の国から」留萌バージョン的なストーリー

作り

＊これらは、あればベターという事で時間をか

けて徐々に作っていければＯＫ

７．問題点＝オーバーツーリズムの心配

①小樽は年配の財界人や高齢者市民による反対

が強く、観光都市化が進まないと聞いている。

②海外では、スペインのバルセロナが１９９２年の

オリンピックを機に観光都市としての開発が

一気に進み、外国人旅行者が増加。住宅地が

観光地と接近している事が原因で混雑や騒音

が問題視され、住民による反観光デモが勃発。

これにより市は、２０１６年から歴史的地区で観

光客向けの新しい商業施設、ホテル、アパー

トの建設を禁止。２０１７年に観光観測所を設立

し、観光客による混雑緩和を図っている。

　⇒住民生活圏への観光客の侵略が問題点。

③京都もオーバーツーリズムの問題がよく取り

上げられているが、苦情を発しているのは大

多数が旧市街の周辺部と新しく京都に移り住

んできた人々。昔からの住民は心の中に不満

を感じてもそれを飲み込み、発言はしない。

⇒京都市内は雇用が不足しており、観光業が

市民にとって大切な産業であることをよく理

解しているため。

　以上、簡単に地域活性化について取りまとめ

てみました。参考になることを期待します。ご

清聴ありがとうございました。　　　

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
遠 遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠

１．１０月１４日・１５日小樽にて地区年次大会が開

催されます。登録された会員の皆様、大変あ

りがとうございます。残念ながらその日は留

萌高校の創立１００周年記念式典がございまし

て、参加出来ない方が何人もおります。今回

は４年ぶりの通常の地区大会となりますので、

留萌ナイトなどで楽しみましょう。

親睦活動委員会　 　高橋 委員長

　来週の例会はお月見例会として夜間例会にな

ります。場所はワールドワン、午後６時３０分点

鐘となっております。出席者は幹事が仕事で遅

れておりますので、最終確認は出来ていません

が、だいたい２０人位になると思います。秋の夜

長をみんなで楽しみましょう。

会員総数 …………………２５名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………２名
基準会員出席 ……………１８名
出席率 ……………… ７２．００％

煙本日

　「お月見例会」

煙次週予定

　－振替休会－
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クラブ運営委員会　 　辻本 委員長

　インドネシアのジャカルタ・メトロポリタン

ＲＣは、２０１５年以来、高齢者や母子などを対象

に、無償の健康診断を実施してきました。２月

に開催された第８回となる活動では、健診の対

象をホームレスの人々にも広げました。レント

ゲン検査の結果、２３３人の内９７人に結核、気管支

炎、肺炎の兆候が見つかりました。そこでクラ

ブは、これらの人々が治療を受けられるように

サポートし、「ホームレスの人たちが政府の保

険に加入し、病院にも行けるように、市民登録

サービス事務所に協力してもらった」とクラブ

会員のインネ・オンコジョジョさん。「今回の

活動から私たちは健診の重要性、特に感染ベー

スが早く広範囲に及ぶ結核の検査の必要性を実

感した」と、クラブの元会長であるアリー・バ

スセノさんは述べました。

・・本日の職業奉仕よろしくお願いします。

　 　武田会長

・・ちょっと良い事がありました。辻本委員長卓

話楽しみにしております。　 燕エレクト

・・今日の例会、宜しくお願いします。ちょっと

良い事がありなした。　 青山副会長

・・辻本委員長、１年越しのお話楽しみにしてい

ます。　 　高橋親睦活動委員長

・・辻本委員長、本日の卓話宜しくお願いします。

　 谷口奉仕プロジェクト委員長

・・辻本委員長、本日の例会楽しみにしておりま

す。　 　関野会場監督補佐

・・誕生日いりません。　 　鈴木会員

　前　回　　２３１，５００円

　今　回　　　７，０００円

　累　計　　２３８，５００円

会員卓話「職業奉仕のはなし」
　例会運営委員長　辻本　哲也 会員

　昨年１２月に福士委員長より電話をいただいて、

１月の職業奉仕委員会担当例会においてお話を

する予定でしたが、コロナによってのびのびに

なり、本日お話をする事になりました。ニコニ

コＢＯＸにて皆様から激励を受け、何を話した

らよいやらと考えました。

　まず基本が大事という事で、定款を読み返し

てみました。すると第５条の目的という項目に

目が留まりました。ロータリーの目的は、意義

ある事業の基礎として奉仕の理念を奨励し、こ

れを育む事にある。具体的には次の項目を奨励

する事にある。

①知り合いを広める事によって奉仕の機会とす

ること。

②職業上の高い倫理基準を保ち、役立つ仕事は

すべて価値あるものと認識し、社会に奉仕す

る機会としてロータリアン各自の職業を高潔

なものにすること。

③ロータリアン一人一人が個人として、また事

業及び社会生活において、日々奉仕の理念を

実践すること。

④奉仕の理念で結ばれた職業人が、世界的ネッ

トワークを通じて、国際理解、親善、平和を

推進すること。

となっており、職業奉仕の大切さが伺えます。

　また、よく言われる５大奉仕は、本ロータ

リークラブの活動の哲学的及び実践的哲学的及

び実践的な基準であると記され、

①奉仕の第一部門であるクラブ奉仕は、本クラ

ブの機能を充実させる為に、クラブ内で会員

が取る行動に関わるものである。

②奉仕の第二部門である職業奉仕は、事業およ

び専門職務の道徳的水準を高め、品位ある業

務は全て尊重されるべきであるという認識を

深めあらゆる職業に携わる中で奉仕の理念を

実践していくという目的を持つものである。

会員の役割には、ロータリーの理念に従って

自分自身を律し、事業を行うこと、そして自

己の職業上の手腕を社会の問題やニーズに役

立てるために、クラブが開発したプロジェク

トに応えることが含まれる。ちなみに第三は

社会奉仕、第四は国際奉仕、第五は青少年奉

仕となっております。

　ここまで述べてもぼんやりとしか理解できず

インターネットにて職業奉仕とは何かを検索い

たしました。すると２６４０地区局行奉仕委員長の

角谷浩二さんの文章が見つかりましたので、抜

粋しながらお話を進めていきたいと思います。

　職業奉仕を理解するには「ロータリー運動は

倫理運動である」を理解しなければならない。

ロータリーが倫理運動であるために、古来より

色々な原則が生まれてきたようです。その中で
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も、これがロータリーだと言われているのが職

業奉仕です。「ロータリーのロータリーたる所

以は、職業奉仕の実践にあり」と言われていま

す。では「倫理」という言葉の意味が解らなけ

れば、これからの話が理解できなくなります。

「倫理」とは「人が正しく歩む道」です。人を泣

かせるような行為をしてはいけない。人を欺い

てもいけない。非人道的、非社会的行為をして

はいけない。世の為人の為に尽くしなさい、と

言うのが倫理の教えです。次に３つの理解しに

くい問題をお話しいたします。

１．職業奉仕と社会奉仕をどの様に区別するの

か？

　皆さんは「自分の職業を通して社会に奉仕す

るのが職業奉仕である」とお考えではないで

しょうか？

　実は自分の職業を通そうが通すまいが、社会

に奉仕するのですから、この奉仕活動は社会奉

仕なのです。では、この中に職業奉仕が含まれ

ないかというとそうではありません。では、ど

のように区別するか？それは「受益者が誰であ

るのか」という事で区別する事が出来るそうで

す。奉仕活動によって受益者が自分以外の地域

の人々もしくは地域社会の場合は「社会奉仕」

であります。奉仕活動によって受益者が自分自

身の場合は「職業奉仕」であります。

２．「職業奉仕」という言葉の問題

　「職業」とはお金を儲けるための手段で、私た

ちが生きていく為の所得を得る手段であり、自

分の為の物です。一方「奉仕」とは世のため人

の為の物であって、自分以外の「人の為の物」

です。このように全く正反対の２つの言葉が１

つのものになって職業奉仕と言っている為に非

常に分かりにくいのです。この問題を解決する

為に、職業を営む（金儲けをする）も、奉仕の

心（世の為に尽くす心）も同じ１つの心である

と思って下さい。そして一つ心とは、即ち「世

のために奉仕をする心を持って職業を営むべ

し」と考えます。すなわち、「人を泣かせるよう

な金儲けをしていけない、非道徳的、非社会的

行為をして金儲けをしてはいけない、世の為人

の為になるような金儲けをしなかればならな

い」と言っているのであり、自分の職業に対し

て強く「倫理性」を要求しているのです。

　職業奉仕とは、職業倫理の運動です。これが

最初に述べた「ロータリー運動は職業倫理を追

求する運動である」という事です。ロータリー

にとって職業倫理は基本的な考えであり、ロー

タリーの哲学でもあります。よってロータリー

において倫理に反する儲けは存在しません。

　ここで他団体と比較いたします。私は他団体

の事はあまり詳しく分かりませんが、職業を通

して儲けたお金の一部を奉仕活動に使って下さ

い、職業時間の一部を割いて、もしくは余暇の

時間を使ってボランティア活動をして下さい等

いわば困った人を助ける「弱者救済をもって奉

仕とする」と言う考え方です。非倫理的職業に

おいて儲けたお金が奉仕に使われていたとした

ら、果たしてそれが真の奉仕と言えるでしょう

か？もしダマされ、泣かされたお金の一部が奉

仕に使われたとしても、他団体は問題にしませ

ん。なぜなら彼らのの標語は「Ｎｏｔ Ｉ ｓｅｒｖｅ，

ｂｕｔ Ｗｅ ｓｅｒｅ」なのです。　個人では奉仕せず、

クラブが奉仕をするのです。個人の倫理につい

ては何も言いません。強いて言えば、クラブと

しての倫理です。一方、ロータリーの標語は「 

Ｉ ｓｅｒｖｅ」です。もし､｢ロータリーの職業奉仕

を一言で表現するなら、世の為人の為に奉仕を

する心を持って職業を営むべし」一番大事な言

葉であり、基礎であり、決して忘れてはならな

い言葉です。

３．職業奉仕の実践

　「ロータリーは例会で食事をし、話を聞いて

寄付します。ロータリークラブは金持ちの暇人

の集まりですね」とよく言われます。この言葉

に対して、我々は強く反論しなければなりませ

ん。ロータリーの例会は食事をするために出席

するのではありません。卓話を聞くために出席

し、卓話を聞いて職業倫理を学ぶのです。我々

は職業人の集まりです。例会に出席する事によ

り職業人同士の体験談、知識、知恵等を耳にし

職業倫理をお互いに学びあうのです。

　卓話は聞いては忘れ、聞いては忘れしてしま

うものなのですが、しかし何度も、何度も聞き

そして忘れてしまううちに、次第に自分が磨か

れ、ロータリー（職業倫理）が見についていく

のです。

　最後にまとめとして、ロータリーは単なる寄

付団体や奉仕団体ではありません。ロータリー

の職業奉仕の実践は、まず倫理を追求する例会

に出席する所から始まります。（出席なくして

奉仕なし）以上です。ご清聴ありがとうござい

ました。

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
遠 遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠遠
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会員総数 …………………２５名
出免会員 …………………５名
出免出席 …………………４名
基準会員出席 ……………１８名
出席率 ……………… ７５．００％

煙本日

　来賓卓話「新たなプロ野球チームの創造」

　留萌青年会議所　西埜　弘樹 様

煙次週予定

　「地区年次大会（小樽市）」

会員誕生日

　福　士　幸　子

　

結婚記念日

　對　馬　健　一

　福　士　幸　子

Ｎｏ．29７１　 第 １ ２ 回　１ ０ 月１ １日
【第 １ ０ 回・第 １ １ 回・第 １ ２ 回 合併号】

１．昨日、９月１９日に第４回定例理事役員会を

開催致しました。１０月の例会プログラムを承

認致しましたが、先週幹事よりお話があった

通り１０月４日の例会場所が使用できないため、

１０月４日の例会を休会とし、１０月１１日に例会

開催として承認されました。後ほど幹事より

例会プログラムが皆様の所へ送られると思い

ます。また、１０月２８日に開催されます、地区

補助金事業も併せて承認致しました。今年度

は小中学生向けのトレーニング事業となって

おりますが、私としては小中学生と共に皆様

も含めてしっかりとトレーニングしていただ

きたいと思います。よろしくお願い致します。

ビジター　留萌市議会議員　鈴田　亜湖 様

・・本日のお月見例会、楽しみにしています。鈴

田市議会議員、ようこそ留萌ロータリークラ

ブへ。　 武田会長

・・本日の例会、とても楽しみです。 燕エレクト

・・本日の例会、宜しくお願いします。同級生の

鈴田をよろしくお願いします。　 青山副会長

・・お月見楽しみにしています。　 西原幹事

・・みなさん、本日は楽しんで下さい。

　 　高橋親睦活動委員長

・・今宵お月見例会、楽しみましょう。鈴田さん

ようこそ留萌クラブへ。　 　関野会員

・・つたない司会すみません。楽しかったです。

　 　田中（美）会員

・・余興ご協力ありがとうございました。

　 　伊藤会員

・・おいしい食事ありがとうございました。お団

子もＧｏｏｄです。　 谷口会員

産 ニコニコＢＯＸ 第２部 産

・３９０点、３９０点です。　 燕会員

・・景品戴きました。　 渡邊会員

・・本気出し過ぎました。　 桜元会員

・・すみません。委員長なのに当たってしまいま

した。　　 高橋会員

・・お団子おいしかったです。　 西原会員

・・的は遠かったです。　 武田会員

・・お酒飲めません。でも嬉しいです。鈴木会員

・・当たりを引きました。　 辻本会員

・・第２位です。　　 對馬会員

・・残念ながら点数は悪かったです。　 青山会員

　前　回　　２３８，５００円

　今　回　　 ２８，８００円

　累　計　　２８７，３００円

夜間例会「お月見例会」

会長報告告 ・・・・・・・・・・・・・・

ニコニコＢＯＸ ・・・・・・・・

プログラムム ・・・・・・・・・・・・


